

ENTORNO

La Rfef aprueba “los presupuestos del fútbol modesto” con ingresos récord

La asamblea ha aprobado por mayoría casi absoluta un proyecto que contempla una facturación de 316 millones de euros gracias a la Uefa Euro 2020 y los cambios de gestión y formato de Copa y Supercopa.

Palco23
16 dic 2019 - 14:00



“Decir no a estos presupuestos es decir no al fútbol modesto”. Así ha resumido Luis Rubiales qué supondría votar en contra del proyecto presentado hoy por la Real Federación Española de Fútbol (Rfef), que contempla unos ingresos récord de 316 millones de euros. Es una baza importante para su presidente, que también ha avanzado que se convocará elecciones para el primer semestre a las que probablemente concurrirá.

Hay tres elementos clave que explican el fuerte aumento de los ingresos, del 41% interanual, y son la celebración de la Uefa Euro 2020, los pagos que realiza LaLiga de forma directa y por sus derechos de televisión, y los importantes cambios de formato que se han realizado en la Copa del Rey y, sobre todo, en la Supercopa de España.

La confederación internacional tiene un papel protagonista, ya que los pagos asociados a la presencia de la Selección en la Eurocopa, hará que la factura por actividades deportivas se triplique, hasta 73,3 millones de euros respecto a la previsión de 2019. Además, desde este año, los pagos de solidaridad se gestionarán por primera vez a través de la Federación y no con pagos directos a los clubes.

La Rfef prevé un aumento de los ingresos del 41% interanual

Esta cuestión había suscitado inquietud entre los clubes, pues esos 12,3 millones de euros previstos figuraban en el presupuesto como dinero para el fútbol juvenil. En este punto, Rubiales ha querido calmar a los equipos de LaLiga y les ha asegurado que no perderán los 365.000 euros que reciben en Primera y 215.000 euros en Segunda.

Deberán asegurar que el dinero se invierte a la cantera, igual que deberán hacerlo Segunda B y Tercera, donde los participantes recibirán entre 7.000 euros y 15.000 euros, según la categoría. Ambas son las más beneficiadas del nuevo reparto de ingresos de la Federación, como ha confirmado Rubiales, que ha presupuestado 52,79 millones de euros para las competiciones de ámbito estatal no profesionales, un importe equivalente al agregado de los dos años anteriores. En este sentido, cabe recordar que el organismo presentó recientemente el plan Impulso23, con el que prometió 30,81 millones a Segunda B y Tercera División.

Tras la Uefa, el otro gran financiador de la Rfef es LaLiga, que abonará 54,66 millones de euros entre pagos acordados en el convenio de colaboración y la transferencia de parte de los ingresos audiovisuales que genere la explotación comercial de LaLiga Santander y LaLiga SmartBank. El importe registrado es un 11,4% inferior al de 2019, si bien hay que tener en cuenta que la patronal ya no se encarga de la venta de la Copa del Rey como hasta hace un año. Por otro lado, el fútbol profesional pagará diez millones más en arbitrajes, hasta 30,39 millones.

LaLiga aportará 54,66 millones de euros a la Rfef durante esta temporada

Pese a estos números, el secretario general de la Rfef, Andreu Camps, ha considerado que la gestora del fútbol profesional sólo les abonará 16 millones, en referencia al convenio de colaboración. “Se ha revertido quién ayuda a quién”, ha aseverado el dirigente, en referencia a que los clubes de Primera y Segunda División cobrarán 55 millones de la Rfef por su participación en Copa y Supercopa, además de los pagos de solidaridad que llegan de la Uefa.

Camps considera que este escenario de paridad entre lo que reciben y entregan al fútbol profesional supone “romper el *status quo*, y esto crea determinadas incomodidades y visiones no siempre positivas porque se rompen determinados privilegios que se habían dado determinadas estructuras en el mundo del fútbol”. Incluso el presidente de El Palo CF, habitual crítico de la gestión de Rubiales, hoy le ha aplaudido.